

HIDALGO!2022

Paris, le 28 janvier 2022

Monsieur Luc Rubiello
Président d'INNOO
16 rue de Châteaudun
75009 Paris

Monsieur le Président,

Vous avez bien voulu porter à ma connaissance le "*Pacte numérique pour l'indépendance et la sécurité Internet de la France*" et je vous en remercie.

Je partage avec vous l'ensemble des enjeux que vous avez identifiés et à la suite desquels vous formulez 7 propositions. La souveraineté numérique de la France, comme celle d'un grand nombre d'autres nations, est incontestablement en question. Il en va de la sécurité publique comme de la sûreté de l'Etat, de la confidentialité des données de toute nature, de nos libertés individuelles et collectives, de notre modèle démocratique et des conditions de développement de notre économie.

Relever ces défis suppose que nous prenions la mesure de la complétion internationale qui est à l'œuvre. Aussi, pour être à la hauteur des enjeux que vous identifiez avec pertinence, il convient de dépasser nos frontières pour bâtir des réponses efficaces dans une Europe offensive.

Dans ce combat déterminant pour l'avenir de la France et de son autonomie numérique, la présidence française de l'Union européenne est l'occasion privilégiée de porter une ambition commune pour se doter d'un plan stratégique qui n'a que trop tardé. L'Europe doit imposer sa doctrine pour retrouver de la souveraineté et de l'indépendance technologique. C'est à cette échelle que nous pourrions construire les instruments par lesquels nous parviendrons à contenir puis à contester l'hégémonie américaine notamment.

A cet égard, je regrette la faiblesse des liens entre recherche privée et recherche publique sans laquelle il n'y aura pas de reprise en main rapide sur le contrôle des normes et des données, sur la régulation des contenus et la limitation du rôle des algorithmes, pour ne citer que ces enjeux.

L'heure est à la mise en œuvre d'un environnement protecteur des citoyens tel que vous l'appellez de vos vœux. Il est au cœur des engagements que je prends pour la France, consciente que la souveraineté doit s'exercer dans l'espace numérique tout autant que dans l'espace physique, par des instruments appropriés.

Soyez donc remercié pour votre contribution éclairée et recevez, Monsieur le Président, mes très respectueuses salutations républicaines.

Bien à vous,

Anne HIDALGO

2022avecHidalgo.fr

Anne Hidalgo

#hidalgo2022